

Fecha: 22-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **El despliegue de Bomberos en la zona centro sur: 8.416 efectivos y 1.103 carros**

Pág.: 22

Cm2: 701,4

VPE: \$ 6.977.871

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida



► Al cierre de esta edición, en el Biobío se registraban 31.175 hectáreas quemadas, en el Ñuble 7.972 y 5.586 en La Araucanía.

El despliegue de Bomberos en la zona centro sur: 8.416 efectivos y 1.103 carros

El despliegue además ha implicado que efectivos y carros de otras siete regiones se trasladan hacia el Biobío, Ñuble y La Araucanía.

Luciano Jiménez

Un total de 8.416 bomberos se encontraban desplegados en las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía para combatir los incendios que afectaban a la zona centro sur, y que hasta el minuto lleva-

ban un saldo de 20 muertos y más de casi 50 mil hectáreas consumidas.

Así se desprende al cierre de esta edición en la base de datos del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred).

El 49,9% se ubicaba en el Biobío con

4.206 efectivos, mientras que el 35,3% equivalente a 2.972 bomberos estaban en La Araucanía, y el restante 14,7% en el Ñuble con 1.238 efectivos.

En términos de carros, en la región de la ciudad de Concepción había 443 carros y en el Ñuble un total de 207. En La Araucanía se registraban 453. De todas maneras, Bomberos contaba con apoyo de Carabineros que desplegó en las tres regiones a 1.240 efectivos y 7 camiones lanza aguas.

El despliegue de Bomberos implicó que muchos de los efectivos fueron trasladados desde distintas regiones hacia los lugares afectados, incluso de lugares alejados como Los Lagos y Coquimbo.

Así se desprende de una base de datos internos de bomberos -a la que tuvo acceso **La Tercera**- que dan cuenta con mayor detalle el despliegue por comunas y en términos de "recursos", jerga técnica referida al tipo de vehículo usado en cada locación.

Eso es parte de lo que en Bomberos se conoce como el Sistema Nacional de Operaciones (SNO). Las cifras muestran cómo decenas de bomberos y vehículos se trasladaron desde otras regiones al Ñuble, Biobío y La Araucanía.

Por ejemplo, desde la Región Metropolitana se trasladaron 133 efectivos al Biobío, incluyendo vehículos como carros bomba forestales y aljibes con cuerpo bomba. Aportaron comunas como El Monte, Puente Alto, San Bernardo, Isla de Maipo, Nuhua, Peñalflor, Maipú, Curacaví, Quilicura y La Granja, entre otras. En total, se trasladaron 27 vehículos desde la RM.

Desde Valparaíso se movilizaron 25 vehículos y 125 efectivos hacia Ñuble; desde Coquimbo fueron 21 vehículos y 95 efectivos al Ñuble, desde O'Higgins un total de 55 efectivos y 15 vehículos hacia el Biobío y el Ñuble, y desde Los Ríos hubo movilización de 45 bomberos y 13 carros al Biobío.

En total se movilizaron desde diversas regiones a 167 vehículos y 673 efectivos, desde distintas regiones como Los Lagos, Maule, Coquimbo, la RM, Valparaíso y O'Higgins, entre otras. Moviendo vehículos carro bomba forestales, camionetas 4x4, aljibes y puestos de comando, entre otros.

Al cierre de esta edición en el Biobío se registraban 31.175 hectáreas quemadas, en el Ñuble 7.972 y 5.586 en La Araucanía. ●